

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODOS DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, o enviando
dole en metálico, libranza o sellos del correo
a la Administracion, calle del Rubio, núm. 3,
que no servirá suscripciones que no hayan sido
previamente pagada.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.
En el 6 de ra. Prov. 8. Estranj. y Ultr. 20.
SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:
En la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, y
en el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

AÑO XIV.—NUM. 1,055 DE MADRID. MADRID.—JURVES 15 DE AGOSTO DE 1861. OFICINAS. CALLE DEL RUBIO NUM 3

EDICION DE LA NOCHE.

Por real decreto dado en Santander el 10 del corriente se dispone, que las operaciones relativas al padrón, alistamiento y sorteo para el reemplazo de 1862, se verificarán en los meses de setiembre, octubre y noviembre del año actual. En virtud de lo dispuesto en el real decreto de que arriba damos cuenta, por el que se manda anticipar las operaciones relativas al padrón, alistamiento y sorteo para el reemplazo de 1862, se han dictado por el ministerio de la Gobernacion las reglas a que deben sujetarse dichas operaciones. En las quince primeras dias del próximo mes de setiembre se formará el padrón. Los gobernadores de las provincias podrán, si lo estiman conveniente, disponer que en las capitales y poblaciones de cierto vecindario se empiece a formar el padrón antes de dicha época. Se formará el alistamiento en los dias 16 y siguientes hasta el 27 inclusive del expresado mes de setiembre, y comprenderá: 1.º Los mozos que el día 30 de abril inclusive de 1862 tengan 20 años de edad y no deban haber cumplido 24; y 2.º Los mozos que teniendo 24 años, y sin que puedan haber cumplido 25 en el mismo día 30 de abril, no fueron comprendidos por cualquier motivo en ningún alistamiento ni sorteo de los años anteriores. Se publicará el alistamiento el día 1.º de octubre próximo, y permanecerá expuesto al público en los sitios de costumbre hasta el día 10 del propio mes. El domingo 15 del mismo mes empezará la clasificación del alistamiento, y continuará hasta el 2 del siguiente noviembre. El sorteo general para la quinta de 1862 se verificará en todos los pueblos del reino el domingo 3 de noviembre próximo venidero, bajo la responsabilidad de los ayuntamientos. No se harán las citaciones que previenen los artículos 71 y 72 de la ley de reemplazos, hasta que votada y sancionada la ley en que se fija el contingente del reemplazo de 1862 se dicten las órdenes necesarias para su ejecución.

Se ha declarado subsistente la carga de justicia de 9,000 rs. anuales, que figura en el presupuesto de gastos vigente al núm. 26, art. 4.º, cap. 31, sección 4.ª, y percibe el marqués de Santa Cruz por indemnización del portazgo de Valdepenas.

Dada cuenta a S. M. la Reina de las cartas del capitán general de Filipinas, referentes a los medios empleados para fomentar en dichas islas la industria minera-carbonífera en virtud de lo dispuesto en real orden de 31 de mayo de 1859, y enterada S. M. con satis-

facción del resultado obtenido en las pruebas del carbon de piedra procedente de las minas de Cebu, ha tenido a bien aprobar en todas sus partes las determinaciones de aquella autoridad, prometiéndose del celo y acierto con que dirige y promueve todos los servicios útiles de aquel Archipiélago, continuará por cuantos medios estén a su alcance, removiendo los obstáculos que puedan oponerse a la mas pronta realización del desarrollo de dicha industria, a fin de que se obtengan cuanto antes las ventajas que ha de reportar el Estado con la explotación de una riqueza hasta hoy inaprovechada.

Por real orden de 5 del corriente ha sido nombrado en virtud de oposición limitada y a propuesta del tribunal de censura, oficial quinto de la junta general de estadística, con el sueldo de 12,000 rs. anuales, el oficial sexto de la misma D. José María de la Torre.

Ha sido nombrado asesor del distrito marítimo de Noya, D. Valentin Moreno.

El consejo de gobierno y administración del fondo de redención y encargos del servicio militar, anuncia en la Gaceta, que conforme a lo dispuesto para la inversión de parte de sus fondos por medio de pública licitación en efectos de la Deuda del 3 por 100 con otidad y diferido, ha acordado el mismo en sesión de 7 del actual, que la subasta tenga lugar en sus oficinas, calle del Clavel, núm. 11, cuarto segundo, el día 20 del corriente, a las doce de su mañana. La cantidad señalada por el co-sejo para la compra en este mes de los mencionados títulos, es la de 5,000,000 de reales vellón, 2,500,000 en la adquisición de la Deuda consolidada del 3 por 100, y 2,500,000 en la adquisición de la Deuda diferida del 3 por 100.

La subasta celebrada el miércoles, de 18,000 mantas para los establecimientos penales, ha sido adjudicada a D. Gregorio Rodríguez, como autor de la proposición mas baja de las diez que se presentaron.

SS. AA. RR. los Serenos señores infantes duques de Moalpensier, que están recibiendo en Londres las mayores muestras de simpatías y aprecio, regresarán a fines del mes actual, viniendo por Gijón ó Santander, Valladolid, la Gracía y esta corte a Sevilla, donde se reunirán con sus augustos hijos. La pérdida de S. A. la infanta dona Maria de Regla los tiene inconsolables.

Escriben de Tetuan que ha llegado allí el 5.º batallón de infantería de marina en relevo del 6.º de la misma arma. Ya son ocho los batallones que,

habiendo ocupado a Tetuan desde el primer día, han regresado a España. Completa tranquilidad en Tetuan y armonía excelente entre la guarnición y la población morisca.

Ha regresado a Madrid, después de haber ofrecido sus respetos a S. M. en Santander, el Sr. D. Salvador Bermúdez de Castro, marqués de Lema, nuestro representante cerca del rey de las Dos-Sicilias.

El calor lejoso de disminuir, parece que va en aumento, habiendo llegado a señalar el termómetro de Reaumur, a la sombra, estos últimos dias, hasta 55 grados. Esta situación atmosférica, sin embargo no puede prolongarse mucho, y según el pronóstico de algunos observadores, en pasando el día 20 los relámpagos y truenos nos proporcionarán una temperatura mas agradable.

Los curiosos se paran a ver un magnífico sable que se halla de venta en la tienda titulada la Estrella del Norte, calle de Carretas. Tanto por su antigüedad, como por el temple de su soberbia hoja damasquina, y por el hijo de sus adornos, revela que ha debido pertenecer en sus antiguos tiempos a algún elevado personaje, y quizás desempeñado algún importante papel en la historia.

Las Novelas, ocupándose en su revista agrícola de la subida que han tenido los cereales en estos últimos dias, teme que los clamores de ciertas gentes impulsen al gobierno a prohibir la exportación de nuestros granos al extranjero. Podemos asegurar a nuestro colega, que semejante temor carece de todo fundamento. Además el mismo prueba que esta medida sería inútil, puesto que nos dice que en Francia y en Inglaterra no alcanzan hoy los cereales precios mas elevados del que tienen en España.

El ayuntamiento de Vitoria ha nombrado una comisión de su seno compuesta del alcalde, del procurador síndico y de un regidor, la cual, presida por el señor gobernador civil de la provincia, pasará a Burgos para felicitar a S. M. en nombre de aquella provincia.

El 11 hubo un violento choque en el ferrocarril de Vitoria, sección de Nancetas, entre dos trenes, de cuyas resultas murió en el acto un trabajador y quedaron heridos tres de gravedad. La causa del choque, fue un descuido del guarda-aguas.

Se ha girado una visita a las librerías de Córdoba, a fin de recoger y destruir los libros prohibidos que causan o intencionadamente pudieran existir en ellas. El celo del señor obis-

po de la diócesis para que la moral y la religión no sufran menoscabo con la lectura de ciertos libros ha motivado aquel paso, digno de aplauso, hoy que por desgracia la propaganda protestante se vale de todos los medios imaginables para introducir y difundir sus perversas máximas.

Ha llegado anteayer a San Sebastian el general Prim, siguiendo su viaje a Asturias y Galicia.

Según El Clamor, que no sabe de seguro la fecha del regreso a Madrid del duque de Valencia, los amigos de este creen que ocupará su puesto en el Senado apenas se abran las Cortes. Con este motivo dice La Epoca que celebrará mucho, y cree que el gobierno celebrará también, la resolución que se atribuye al duque de Valencia de venir a Madrid y de tomar parte en las discusiones de la política, porque los hombres de Estado tienen grandes deberes que cumplir, y en la oposición se avaluata el valor de las opiniones.

El Sr. D. Jacinto Albistur, que ha representado a la España en la república Argentina, ha dado a luz en la revista La América una serie de notables trabajos, encaminados a demostrar la necesidad de regularizar nuestras relaciones con aquellos Estados.

Los fondos destinados a los acreedores ingleses han sido tambien secuestrados por el gobierno de Juárez a consecuencia del mal estado financiero de la República. A la fecha de las últimas noticias, el representante de Inglaterra habia hecho energicas reclamaciones, pero a mediados de junio no habian dado aun resultado alguno.

Un periódico supone que el ministro de la Gobernacion marchó el viernes a San Sebastián: esto no es exacto; el ministro de la Gobernacion sigue en Madrid, ya fin de semana irá en unión con el presidente del Consejo a recibir a SS. MM. en la Granja.

Una correspondencia de Nápoles, que publican los periódicos extranjeros, dice que habia corrido en aquella capital la noticia de que doscientos zuevos pontificios se habian embarcado en Civita-Vecchia a bordo de un buque español y con dirección a las costas de las Dos-Sicilias. En virtud de estos rumores, el general Cialdini habia dado orden para que cuatro vapores de guerra de la escuadra piemontesa salieran al encuentro del vapor que se anunciaba; pero estas fuerzas habian regresado de las aguas de Civita-Vecchia diciendo que el buque de guerra español se habia vuelto al puerto pontificio. Podemos asegurar de la manera mas terminante estas absurdas noticias, y nos bastará

para ello decir que no existe hoy buque alguno de guerra español en aquellas aguas.

Ya han empezado a aparecer en Inglaterra caricaturas a que sirve de asunto la batalla de Manassas. Dos pescadores están en la costa de Irlanda el día de la batalla.—¡Puff! exclama uno de ellos tapándose las narices y señalando al otro lado del Atlántico, que mal-olor viene de hacia allí!

En el mercado de granos de Madrid se han vendido ayer 2,672 fanegas de trigo de 52 a 62 reales, quedando por vender sobre 565 fanegas; la cebada de 28 a 29 1/2 rs. fanega; y la algarroba a 38.

Anoche hemos recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Marsella 13.

Cartas de Roma dicen que el cardenal Antonelli ha expresado su sentimiento al general Goyon y admitido la condición de tratar en lo sucesivo directamente con el general.

Nápoles 13. El Pópulo d'Italia dice que las provincias de Mehic, Capitanete y Benevento son el cuartel general de la insurrección. Han marchado tropas sobre Colle que están ya de vuelta; se aguarda la marcha del general Cialdini para Calabria.

Turin 13. La Italia publica una correspondencia de Roma. Se dice en ella, que a pesar de la prision de Giorgi, los alistamientos de realistas siguen, y la gendarmería francesa que quisiera oponerse a ello, se halla contenida por el gobierno pontificio. Este último protesta contra la intervencion de la policía francesa.

Berlin 13. En Versovia los trastornos han obligado a la autoridad a tomar medidas de precaucion contra el mal espíritu de la gente revolucionaria. Se dice que M. de Fyoseleff será nombrado gobernador.

Marsella 13. Los diarios de Nápoles anuncian que el general Cialdini ha hecho arrestar a varias personas entre ellas a M. Thomas D'Agio, francés establecido en Nápoles. De Roma escriben que el general Goyon ha mandado hacer pesquisas en el convento de Casamari y en otros puntos de la frontera romana.

Paris 13. El emperador marcha mañana al campamento de Chalons.

Paris 14. El 3 interior español, a 47 1/8; el 3 exterior a 00 0/10; la diferida, a 00 0/10 y la amortizable, a 160 0/10; el 3 francés, a 68-40, y el 4 1/2 a 37-35.

LOS CALAVERAS DE AYUNDO

NOVELA ORIGINAL DE JAVIER DE MONTEPIN.

—Y bien señor vizconde, ¿partiremos la cena? preguntó cortésmente, volviéndole su espalda.

—Ahora os contestaré, exclamó el vizconde poniéndose de nuevo en guardia.

El combate comenzó de nuevo y esta vez Hector fué el desarmado; entonces su adversario tendiéndole la mano le dijo con una franqueza que tenía algo de caballeresco.

—La partiremos, y si quereis seremos amigos porque sois un valiente jóven.

—Acepto con todo mi corazón, exclamó Hector estrechando cordialmente la mano que le tendia.

—Pues bien, a cenar, exclamó el vizconde con delicioso abandono. El señor es vuestro amigo? añadió señalando al preceptor que habia contemplado la anterior escena con mudo terror.

—Es mas, vizconde, exclamó Hector, es el único ser que me ama en el mundo y al único a quien yo distingo.

Y acto continuo presentó a Peritus el vizconde que tuvo gran trabajo en contener la risa al contemplar la rara figura del preceptor.

Cuando la hostelería les contempló amigos avisó que estaba la cena servida en la pieza inmediata a donde los nobles se dirigieron.

Una cena comenzada bajo tales auspicios, no podia menos de ser alegre, y en efecto, los dos

jóvenes se trataron en breve con la mayor confianza contando Hector al vizconde a la segunda botella todos sus deseos, sus proyectos, y sus esperanzas.

—Me parece muy bien, exclamó el vizconde, pero debéis de aguardar algunas contrariedades en vuestra calidad de recién venido a la corte.

—No me aterra, exclamó Hector con aplomo aunque sin petulancia.

—Porque lo creo os lo digo. Por ejemplo, si queris medrar en la corte no debéis tirar tan pronto de la espada.

—Yo creia por el contrario.

—D. senaños marqués y escuchadme; puesto que la casualidad nos ha reunido, justo es que esta casualidad os sirva de algo; yo tengo alguna experiencia, que he adquirido a mi costa como siempre acontece, y quiero que vos la aprovecheis.

Hector escuchó atentamente y el vizconde prosiguió:

—Para daros una excelente leccion, bastará contaros el motivo que nos reúne en este desierto. Yo estoy muy ligado a la corte donde he gozado durante mucho tiempo de gran favor.

La atencion de Hector se redobló a estas palabras.

—Pero he tenido la desgracia de ser penitenciado y aficionado a batirme, como habeis podido observar hace un momento. En Versalles y Paris he tenido algunos duelos, de consecuencias fatales para mis adversarios; lo que ha desagraviado al rey y a los hombres graves que le rodean, olvidados ya de que fueron jóvenes. Varias veces me

advertieron que abusaba de la tolerancia que conmigo tenían, aconsejándome fuese mas prudente en lo sucesivo; pero viendo que yo no hacia caso de tales advertencias, acabaron por desterrarme a mis propios dominios. Allí he pasado algún tiempo muy alegre, bebiendo y cazando; pero yo estoy casado y muy enamorado de mi mujer, que perteneciendo a la servidumbre de la reina, no ha podido seguirme a mi destierro; es jóven, linda y un poco coqueta... la corte de S. M. Luis XV no es muy edificante, y he tomado el partido de volver de incógnito a su lado. Nadie sabrá que he vuelto mas que mi mujer, y aun esa antes de saberlo he de asegurarme de su comportamiento durante mi ausencia; este misterio no será largo, porque mi destierro acaba en breve; pero entretanto podré guiáros desde mi escondite con mi experiencia en ese terreno resvaladizo, donde por la primera vez vais a poner la planta, ¿os conviene?

—No solo me conviene, sino que bendigo al cielo que me ha proporcionado vuestra amistad.

—Continuaremos, pues, nuestro camino juntos, proíguo el vizconde, pasaremos algunos dias en Paris donde cambiaremos vuestro traje provincial por otro mas ajustado a las exigencias de la corte y buscareis quien os presente en ella, porque yo no puedo hacerlo por tener que guardar mi secreto.

—Tengo un tío, hermano de mi madre, el comendador Cardillac que ocupa un elevado puesto en la montería del rey, dijo Hector.

—Le conozco, dijo el vizconde, y caeis en buenas manos si quiere ocuparse de vos, porque el

excelente comentar, como todos los cortesanos viejos, es muy egoísta; con todo, si halagais su vanidad estad seguro de que tendrá un placer de presentaros en el mundo donde goza de gran consideracion. ¿Sois jugador?

—No conozco el juego, respondió sencillamente Hector.

—Conservad siempre esa dichosa ignorancia y consagraos a la galanteria, al amor, ese juego es mas agradable y menos costoso.

—Pero es necesario que... ¿qué?

Se permitió decir Peritus que no habia pronunciado aun una palabra, aunque contra su costumbre no habia perdido ninguna del dialogo anterior.

—Es, no solamente necesario, sino indispensable, replicó el vizconde con tono grave. Solo hay dos medios de prosperar en la corte: el juego ó las mujeres.

Peritus palideció y Hector sintió que su corazón latia con violencia.

—Ahora vamos a acostarnos y mañana saldremos al despuntar la aurora, dijo el vizconde.

Al día siguiente los dos nobles llegaron por la noche a traspasar las brumas del Sena en medio de las cuales se deslizaban vagamente las Torres de Nuestra Señora y la imponente masa de las Tullerías.

Algunas horas despues, penetraban en una de las grandes casas del barrio de San Honoré Hector y el vizconde, tan unidos como si siempre hubiesen vivido juntos.

Londres 14.

Los consolidados quedaban de 90 3/4 a 7/8.

La gran cuestión pendiente entre los franceses de Francia, se ha resuelto renunciando el príncipe Murat al puesto de gran maestro de la orden.

Una carta de París nos da la siguiente noticia sobre el boceto de un cuadro que nos hace concebir la esperanza de que ha de honrar la pintura española: «He visitado el estudio de mi amigo el señor de Gisbert, autor del célebre cuadro de la Muerte de los Comunes, que en unión de los Carvajales de Casado, ganaron los premios en la exposición del año de 1860 en Madrid. En dicho estudio he tenido el gusto de ver ya delineado el lienzo que ha de servir para una de las paredes de nuestro Congreso, y cuyo asunto es el acto en que don María de Molina presenta su hijo a las Cortes de Valladolid. La verdad de las figuras, lo correcto del dibujo y el estudio detenido del efecto de conjunto, demuestran ya que la obra del Sr. Gisbert será digna del autor de Los Comuneros.»

Una carta de Londres, dice que allí el objeto de todas las conversaciones, y de todas las burlas es hoy la gran batalla de Manassas, en los Estados Unidos, y en que los fieros hijos del Norte han revelado una cobardía que no tiene ejemplo en la historia. Los pormenores del terror increíble que el gran ejército del Potomac experimentó en su larga fuga de 20 millas, serían dolorosos si no fuesen tan eminentemente ridículos. Los americanos, después de tanta baladronada, que ha dado por fruto una timidez tan fenomenal y nunca vista, se han cubierto de oprobio a los ojos del mundo. Hasta *El Times* se burla de ellos, y sabido es que *El Times* no se burla jamás sino de los caídos y débiles, y ni por casualidad del que conserva un átomo de fuerza. Es sumamente cómico el valor que aun despliegan los periódicos de Nueva-York para ocultar su vergüenza. Según ellos, en cuanto terminen las actuales disensiones, piensan expulsar de América todo docteur europeo, y conquistar el Canadá por un lado y las Antillas españolas por otro. Como dice con razón *El Times*, pocos regimientos ingleses bastarían para poner al Canadá al abrigo de todas las tentativas de los héroes de Manassas, y en cuanto a las Antillas, España, dice, no tendría dificultad en poner a raya a una marina que antes parecía tan fuerte, y que hoy en la piedra de toque de la experiencia, se encuentra sumamente embarazada para contener las escursiones de dos corsarios.

En un pueblo del partido de Ledesma se verificó hace pocos días el bautizo de un niño de quien fué padrino su tatarabuelo. Asistían a la religiosa ceremonia dos visabuelos, una abuela y el padre de la criatura, siendo lo más digno de mención que el tal patriarca padrino es un hombre robusto, encarnado y sano, con buen pelo negro, excelente dentadura, genio festivo, amigo de leer y de saber noticias, aficionado a la declamación, en términos

que todos los años desempeña su papel de barba en el drama que se ejecuta el día de la solemne fiesta de San Juan. Esta agilidad y se ejercita en algunas de las faenas propias del labrador, y todos los días festivos hace a pie una visita a parte de la descendencia que tiene en un pueblecito a una legua distante del suyo, que es el Campo de Ledesma. Este patriarca se llama José Bajo, y es natural del pueblo de Moscosa dos leguas al O. de Ledesma.

Una carta de Roma dice: «Ya sabeis las ejecuciones de Somma. Pues bien: en otro pueblecillo de los alrededores, hizo (Ciardini) detener a los nombrados Scatequo, comerciante en vinos; Romano, propietario francés; Perereo, cerero, y Scazio, hijo de uno de los más ricos propietarios de la localidad. Apenas se apoderaron de esta gente, los piemonteses dieron un bando para que nadie saliera de su casa, y pocos minutos después oyose una horrible detonación. Era que se fusilaba a los desgraciados detenidos, sin juicio, sin formación de causa, sin permitirles siquiera que les asistiera un sacerdote en esos momentos supremos. Los inexorables verdugos respondían a esta última súplica de las víctimas: «Tendréis tiempo de confesaros en el otro mundo.»

En los días 3 y 6 ha habido dos corridas de toros en la plaza de la Constitución de Bailén, lidiándose cuatro reses de muerte en cada una de ellas. Los toros de la primera tarde eran de Parrilla de las Navas de San Juan, dando poco juego por ser bravucos y poro, aficionados al hierro. El último, que no entraba a la muerte, y tenía querencias a la puerta, logró que se la abriera el diablo, y cargado de palos tomó las de Villadiego por el portazgo. Pero la Guardia Civil, que a todo atiende en el desempeño de sus funciones, se fué detrás del toro, y cuando lo tuvo en campo raso lo despachó de algunos brazos en la testa, evitando de este modo que ocurriera desgracias.

En la isla de Sicilia es terrible la sequía, y se están celebrando rogativas para que Dios envíe el agua a aquellos campos abrasados. El termómetro centígrado señala diariamente a la sombra de 38 a 40 grados. Ni aun de noche se siente la mas leve brisa, y las enfermedades abundan con motivo de tan crueles calores. Por otra parte, los reaccionarios paludan por todas partes, y parece que han adoptado las biusas encarnadas de los garibaldinos.

Con motivo de haber dicho un periódico piemontés, que la circular del Sr. Ricasoli en la cual se alude a la cuestión romana, había sido aprobada por el gobierno francés, la *Patrie* dice que tal noticia es inexacta, pues el documento en cuestión es obra exclusiva del presidente del ministerio sardo, y no ha sido comunicada al gobierno francés.

Dos acreditadas casas extranjeras han presentado proposiciones interesándose en la construcción de la vía férrea de Santiago al puerto del Carril. Dichas casas ofrecen construir la línea, toman

do en paga una cuarta parte en acciones y otra cuarta en obligaciones, constituyendo de este modo la mitad del capital, y aun despus ofrecen ceder estos valores por medio de sus respetables casas de banco de la manera más ventajosamente posible a nuestros inversores. Pero que no se olvide que falta para constituir la sociedad son dos millones de reales, cantidad insignificante para llevar a cabo un proyecto de tan largo porvenir.

Conrazon dice uno de nuestros colegas, que la guerra o la parodia de guerra en que hoy anda empenada la Unión, ha venido a desengañar a los que creían en las fanfarrias de los norte-americanos. Esa escuadra embarrizada por dos corsarios, ese ejército de 70 a 80,000 hombres que apenas roto el fuego en Manassas emprende la huida corriendo durante muchas millas sin que nadie los persiguiese, en el mayor desorden, y chillando como mujeres, no es lo más a propósito para echar la de valientes. Añade que el día en que nuestra media docena de fragatas de hélice se le arrojase desembarcar unos cuantos batallones de nuestro aguerrido ejército en las playas de la Unión no dejarían lítere con cabeza.

Un despacho telegráfico de los separatistas americanos dice que en la batalla de Manassas sus pérdidas fueron: «El mayor Harrison y dos soldados muertos, y dos capitanes y tres soldados heridos.» Ahora añádate a esto, que los dos ejércitos se han batido, según los partes, *encarnizadamente* durante once horas, y en la dispersión los federalistas no han sido perseguidos por los desunionistas, y que el número de los hombres que han entrado en fuego por ambas partes se eleva a 100,000, sin contar, por supuesto, las reservas, que solo tuvieron el honor en esta jornada de presenciarse con el arma al brazo o tomar parte en la corrida. Esto dice un periódico anglo-hispano, y celebráramos muchísimo que lo ocurriera en Manassas, en vez de prestarse a la compasión, se prestase solo a la burla, como lo ocurrido en el ataque y defensa del fuerte Saunter. Pudieron los separatistas no experimentar apenas pérdida alguna, pero creemos que desgraciadamente los federales las experimentaron muy grandes.

El corresponsal de *El Español de Ambos Mundos* en París, que con una tenacidad, cuyo objeto comprendemos, había estado sosteniendo hasta estos últimos días que se verificaría la entrevista de S. M. la Reina y S. M. el emperador de los franceses, sale ahora con que las intrigas de Inglaterra, puestas en juego en todas partes, y por todos los medios, la han impedido. No dudamos del sincero patriotismo de Sr. D. Rufino Aguilar, que así firma el citado corresponsal sus cartas, pero como repetidas veces ha dicho en las mismas que es un pobre viejo, creemos que el que le ha suministrado tales noticias ha abusado de la sencillez que tan comunes en los ancianos, y sobre todo en los hombres de tan buena fé como el Sr. Aguilar.

En un pueblo de España había un valentón, que al dirigirse un día a la capital de la provincia cargó las pistolas hasta la boca, y las cedió a su mayor criado en las pistolas de la silla, se cogió de la cintura un enorme sable de caballería, ocultó un puñal entre el chaleco y la camisa; metió en los bolsillos del pantalón dos cachorrillos, cargados tambieñ cuidadosamente, y después de montado a caballo, recibió de su criado una escopeta de dos cañones, que colocó terciada delante de sí. Durante la jornada, avistó a larga distancia un hombre que creyó sospechoso, y dijo a su criado lleno de consternación:

«Aquel hombre debe ser un facineroso; esconde entre esos matorrales todas estas armas, porque él viene desarmado, y si nos coge alguna de las nuestras puede asesinarnos con ella.» *El Español de Ambos Mundos* aplica este cuento a la república democrática de los Estados Unidos que dice ha dejado caer la máscara que la cubría, ofreciéndole a la vergüenza de las naciones tal cual es en realidad.

Ha comenzado a publicarse en Cádiz un periódico dedicado a los profesores de primera enseñanza titulado *La Escuela*, cuya redacción está a cargo de los profesores de la escuela normal de aquella ciudad.

En el ferrocarril del Grao al Puig se está colocando los rails para una nueva vía, a fin de que con la ya existente puedan tomar mayor incremento los trabajos de conducción de piedra para el rápido adelanto de las obras del puerto de Valencia.

Avanzan rápidamente en Lorca las obras de la colocación de tubos de hierro por varias calles, para la conducción del agua potable que ha de salir de las nuevas fuentes. Parece que el director del proyecto se propone que para la feria de aquella ciudad, que empezará el 8 de setiembre, se inauguren dichas fuentes.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de hoy alcanzan al 15, y según ellas el trigo estaba el 8 en Manresa de 72 a 80 cuartera; el 10 en Valls a 76 cuartera; el 12 en Murcia de 55 a 65; en Medina a 42; en Granado de 47 a 56; en Jerez de 56 a 60 1/2; en Sevilla de 48 a 60; en Zaragoza de 18 a 19 3/4; el 13 en Córdoba de 45 a 49.

La cebada estaba a iguales fechas en Manresa a 55; en Valls a 50; en Murcia de 27 a 28; en Granada de 28 a 30; en Jerez de 34 a 36; en Sevilla de 33 a 35 1/2; en Reus a 7 3/4 pesetas cuartera; en Zaragoza de 7 1/2 a 8 1/2; en Córdoba a 31.

El maíz en Manresa a 48; en Valls a 56; en Granada de 48 a 52; en Jerez a 46; en Reus de 9 pesetas a 9 1/4 cuartera.

El aceite en Manresa a 53-50 el mval; en Granada de 58 a 59; en Sevilla a 46 1/2; en Reus de 15 1/2 a 17 pesetas cuartera; en Córdoba a 55.

ragosa era el siguiente: de 12 1/2°, pica holandesa, 64 duros; 25° refinado a 80 1/2; 55 3/4° espíritu, 101; 55° idem, 107; 55° pipa, jerezana, 110; 55° idem, 115; 55° pipa catalana, 61; 55 1/2 idem, 72 1/2; de 25° idem, idem, 91; de 50°, idem, 148; 27 1/2 idem, barril indiano, 14 1/2; 50°, idem, idem, 17 1/2.

Noticias de la Habana que alcanzan al 18 de julio, y recibidas por la vía de Nueva-York, dicen que una de las presas capturadas por el corsario *Sumter* (antes *Marqués de la Habana*) había sido puesta en libertad. El resto quedaba detenido hasta recibir instrucciones de Madrid. Las dificultades entre Haití y España han sido arregladas satisfactoriamente.

Una carta de Nueva-York, fecha 27 dice que el presidente del Sr. Jefferson Davis en su parte de la batalla de Manassas al congreso de Richmond manifiesta que los separatistas perdieron 3,000 hombres entre muertos y heridos. El mismo despacho de Louisville que da esta noticia, dice que las pérdidas de los federales consistieron en 12,000 hombres y que murió el general separatista Johnston. Asegúrase en Washington que los separatistas querían llevar al enemigo hacia Manassas donde tentan una gran extensión de terreno minado, de suerte, según este cálculo, que el ejército federal alejase una gran victoria con un avance, porque si avanza ni un hombre queda para contarle. Siempre es un consuelo y también lo es el saber como parece se sabe en Nueva-York que los separatistas tienen asimismo pagado de minas el terreno hacia Richmond.

La inauguración de la exposición de Oporto está acordado que se verifique el 24 del actual, debiendo concurrir a ella el rey D. Pedro.

Ya se ha anunciado en Sevilla la subasta de las obras para construir un buen mercado en la feria, el cual reclamaban hace tiempo las necesidades de aquella población.

El martes según dice un periódico de Granada, debieron salir de aquella ciudad los ingenieros encargados de señalar definitivamente los puntos de la línea férrea hasta Loja. Tan luego como los trabajos se terminen deberá verificarse la inauguración de las obras en la vía.

El alcalde de Jativa ha solicitado y obtenido de la autoridad civil de Valencia el permiso para reunir en junta a los ayuntamientos de Bunol y demás de los pueblos comarcanos, con objeto de discutir los medios de llevar a cabo cuanto antes el deseado camino que les ha de unir con la carretera de las Cabrillas.

El domingo último se verificó en la academia de Bellas Artes de Cádiz el acto solemne de repartición de premios. Presidió la sesión el gobernador civil y llenaban la sala las comisiones y funcionarios públicos, así como una lucida parte de la sociedad gaditana.

III.

LA CARETA NEGRA.

Al cabo de una semana trascurrida en París, Hector, gracias a los cuidados del vizconde, estaba desconocido. La metamorfosis era tan completa como la de la inmóvil y repugnante crisálida, convertida de repente en leve y pintada mariposa.

Con el traje de corte, Hector había adquirido maneras cortesanas, y al verle con una mane apoyada en el pomo de su espada, y la otra en la cintura de su calzón de terciopelo azul, cualquiera hubiera dicho que había pasado su vida en deslizarse por los bosques de Versalles.

Todo le encantaba en París, desde la ópera hasta el Palais-Royal, pero de nada se admiraba, porque su imaginación se lo había revelado todo antes de verlo.

En cuanto a Peritus, estaba como embriagado de cuanto veía, y la biblioteca real, sobre todo, le extasiaba; al penetrar en aquellos vastos salones llenos desde los zócalos hasta los techos de libros estranos y manuscritos preciosos, necesitaba un largo rato para convencerse que no era juguete de un sueño.

Si satisfacción era tal, que no se apercibía de que no veía casi a su discípulo, ni se inquietaba de que le podría suceder al día siguiente de los Couli-Korieux.

tabloerse en Versalles era todos los días dilatado para el siguiente.

—Sería ridículo, decía Hector, presentarme en la corte antes de estar bien iniciado en la vida del gran mundo. Podría cometer alguna torpeza de la que no me consolaría nunca.

—Si no os detiene otra consideración, podreis presentaros mañana, esclamaba Fernando: vuestra iniciación está completa.

—Salvo un punto esencial.

—Cuál?

—Todavía no hemos jugado, interrumpió Hector, y vos me disteis en nuestra primera entrevista que no se podía medir en la corte más que por medio de las mujeres ó el juego.

—Cierro, pero creo que estuvimos acordados en no utilizar mas que uno de los dos medios.

—Quisiera sin embargo, ensayar el otro, aunque no fuese mas que para compararlos. Además, como dice Peritus cuando se pone en el plato una alfalfa de perdiz y una loncha de jamón más vale tener dos cuerdas en el arco que una sola.

—Corriente; iremos luego a jugar, y en todo caso si vais demasiado lejos allí estaré yo para deteneros.

Aquella misma noche, el vizconde presentó a Hector en una casa de dudosa honradez donde se cruzaban grandes sumas al faron y al sacanete; la concurrencia era numerosa, destacándose gran número de caballeros de Malta equivocados y marqueses problemáticos.

Hector que como sabemos era de una concep-

se dijo que bien podía arriesgar algunas piezas de oro que dejó sobre el tapete. El vizconde, que no dejaba de observarle, al contemplar su calma y su aplomo, esclamó para sí: «¡Vaya hombre!»

—He aquí un muchacho que irá lejos si nada le detiene en el camino.

Uno de los jugadores se levantó; Hector ocupó su sitio, y para manifestar los derechos que tenía a él empenó respetables sumas en el juego.

Ganó, triplicó, quintuplicó sus apuestas sin que la fortuna le abandonase, y en breve se vió dueño de sumas considerables y mereciendo las sonrisas de cuantas mujeres había presentes.

El vizconde, asombrado de su suerte, le rogó jugase por él; jugó y el juego le fué siempre favorable permaneciendo Hector impasible en la apatencia, aunque en breve el jugador palideció y sin el vizconde que se precipitó a sostenerle hubiera caído exánime sobre su silla.

No obstante, al ceder al desvanecimiento, Hector tendió sus manos como para resguardar su oro. He aquí otra pasión indomable que se desce-lente mal no había podido comprender en el alma de su hijo.

De vuelta a su casa, el marqués repartió sobre su lecho el oro que había ganado y exclamaciones entrecortadas salían de su boca y destellos satánicos lanzaban sus miradas, imbuídas y otio.

Peritus le contemplaba asombrado de tanta riqueza y de tanta locura.

Durante muchos días Hector disfrutó tan aterradora ventura. Bien que eligiese cartas, bien

suerte le instaba a partir para Versalles a donde hallaría un terreno mas digno de él; pero Hector siempre inventaba pretestos para dilatar la partida.

—Si aguardamos mas, la corte partirá a Fontainebleau y Dios sabe cuándo podreis ser presentado en ella.

—Pues bien, mañana partiremos, esclamó Hector; es hoy mi palabra de caballero de no cambiar de parecer.

Cumplió su palabra, y al día siguiente los dos amigos llegaron a Versalles. El vizconde se instaló en una humilde mansión y Hector en un magnifico alojamiento con Peritus y sus dos criados, se presentó en casa del condeador su tío, que le recibió muy bien, ofreciéndoles acordar aquel mismo día con el gentil-hombre de servicio su presentación al rey.

Al día siguiente Mr. de Cardillac envió uno de sus criados a casa de su sobrino anunciándole que el rey había dicho que le recibiría con gusto el jueves siguiente a la hora de audiencia, y que Su Majestad, había mandado que aun conservaba gratos recuerdos de la noble conducta que observó su difunto padre en la batalla de Fontenoy.

Era viernes y tenía ante sí una semana casi entera para admirar las bellezas de Versalles ó volver a París a jugar. Ante esta duda fué a consultar a su amigo el vizconde que le respondió así:

—Todo os favorece hasta hoy, querido marqués; pero por lo mismo es probable que no tardéis en encontrar el reverso de la medalla.

Parece que por acuerdo de S. M. se ha dispuesto que por la ordenación general de pagos del ministerio de Gracia y Justicia, se entreguen 80,000 reales para la fábrica de la nueva iglesia de Santa Lucía en Santander.

La empresa minera de Santander que explota el aceite de Espisto parece que ha obtenido de S. M. la gracia de que la misma se nombre en adelante Alfonso y esté bajo la protección del príncipe de Asturias.

Se encuentra en el puerto de Barcelona la urca Nida, con objeto de cargar y conducir a Cartagena una máquina de vapor y calderas, que acaban de construirse en aquella capital para uno de los buques que se están terminando en el arsenal de esta última población.

El tribunal correccional de Pau (Francia) se reunió hace pocos días para juzgar a dos mujeres, vagabundas y una niña de diez a once años, hija de una de ellas, que los genitales habían preso viviendo sobre el país. Una de las mujeres, al oír que se la condenaba a seis meses de prisión y a su hija a ser educada en una casa de corrección hasta la edad de 18 años, empezó a gritar diciendo que quería ahogar en el acto a su hija, y se arrojó delirante de cabeza al cuello de la pobre niña. Por pronto que se acudió a arrancar de manos de aquella furia a su infeliz víctima, esta tenía ya profundamente señaladas las uñas de su madre en el cuello. La agresora se arrojó al suelo vomitando blasfemias y amenazas al tribunal, y fue preciso atarla fuertemente para devolverla a la cárcel, en cuyo camino no dejó de gritar e insultar a los jueces.

Esta mañana ha fallecido a los 24 años no cumplidos, y después de una penosa enfermedad, la señorita doña Marcela Gómez de la Mala y Chaves, hija única del señor visitador de Beneficencia y Sanidad, médico honorario de cámara, D. Agustín. Sus padres se hallan en el mas profundo desconsuelo, del que participarán cuantos conocían sus virtudes, su talento y su amabilidad.

El Sr. Ricasoni dice en su circular que lo único que falta para llevar a cabo la unidad italiana, es que los partidos reunidos en uno formen un cuerpo fuerte bien organizado y constituido. Se conoce que el Sr. Ricasoni es hombre perspicaz.

Nuestros vecinos los portugueses se desatan, en periódicos y folletos, en denuestos a los españoles. Varios de nuestros compatriotas residentes en aquel país nos escriben rogándonos que contésemos a tantas calumnias e insolencias como allí se imprimen diariamente contra nosotros. Vamos a repetir lo que ya en otra ocasión dijimos con igual motivo: Cuando un niño nos insulta diciéndonos lo que los niños llaman cosas malas lejos de incomodarnos nos echamos a reír y hasta si tenemos especial carino a la criatura le damos dos cuartos por la gracia. Con estas dos cosas debemos responder a la gracia de los portugueses que nos dicen cosas malas.

El doterosamente célebre general Pinelli ha estado últimamente en Nápoles, y después de conferenciar con el general Cialdini ha salido para Sorá.

El 8 continuaban las prisiones en Nápoles. En las últimas veinticuatro horas habían sido encarcelados mas de 100 eclesiásticos y muchas personas notables. La emigración es cada vez mayor. Las antiguas cárceles de la capital y las provisionales están atestadas de presos políticos, y lo mismo sucede en las capitales de las provincias. Semejante proceder, dice un periódico liberal francés, no es el mas a propósito para llegar a la unión íntima de que habla el Sr. Ricasoni en su circular.

Parece que el tren que partió de la estación de Sevilla para Jerez en la tarde del 9, descarriló a causa de haber interceptado la vía una vaca que fue hurtada por la locomotora. Los pasajeros no sufrieron mas que el susto consiguiente.

Las fiestas de Huesca han estado este año muy animadas, y sin que el menor desorden haya interrumpido la alegría general. Las dos corridas de toros han sido bastante buenas, luciendo en ellas el Tato y el cuadrillero. En la

picador Pinto, pero por fortuna luego que pasó el atolondramiento del golpe vióse que no ofrecía peligro alguno el aporreado ginele.

El gobierno portugués ha presentado a las Cortes un proyecto de ley pidiendo autorización para conceder sin sujeción pública terrenos baldíos para el cultivo del algodón y frutos coloniales en las provincias de Angola y Mozambique.

La nueva ópera que el maestro Verdi escribe para el teatro de San Petersburgo, tiene por título *La Fuerza del alma*. El argumento está tomado del drama español del mismo título, del señor duque de Rivas, que el libretista señor Piave ha sabido apropiarse a la escena lírica con la habilidad que todo el mundo ha reconocido en sus precedentes obras. El maestro Verdi recibirá por esta nueva pieza, escrita para el teatro de San Petersburgo, la suma de 80,000 frs., conservando, sin embargo, la propiedad de la obra.

Con el falso nombre de suscripción a un periódico titulado *Litigio Médico*, existía en la provincia de Segovia, con ramificaciones a varias otras, una sociedad o confederación de facultativos, constituida ilegalmente, toda vez que las bases en que se fundó su reglamento, no ha obtenido la aprobación de autoridad alguna. Esta sociedad tenía su dirección central en el partido de Santa María de Nieva. Celebrábase reuniones clandestinas con frecuencia, y a veces en desahogado; se pasaban verdades a menudo por todos los puntos donde residían los socios, y se sostenía una especie de excitación moral entre los profesores, que habían llamado la atención de las autoridades locales. Fundada y protegida por el periódico *Litigio Médico*, a su vez esta publicación, sirviéndola de arma poderosa para conseguir sus fines, puesto que con la sátira, el insulto y la constante amenaza, intimidaba a los mismos afiliados y aun hasta a las autoridades locales.

El gobernador civil de Segovia ha disuelto esta sociedad o confederación, ha destituido a los subdelegados de medicina y veterinaria del partido de Santa María de Nieva, ha anulado el nombramiento de médico titular de San García, hecho en favor de D. S. Lirio Andrés, director de la confederación; ha multado en 200 rs. al mismo Andrés que no había presentado el título en tiempo oportuno al subdelegado, y ha impuesto 500 rs. de multa al alcalde de San García, que había hecho el nombramiento de titular sin conocimiento ni aprobación de la autoridad civil de la provincia.

Las obras del puerto de Alicante no han comenzado todavía, y se espera con impaciencia en aquella ciudad el día en que se dé principio a ellas, por ser cada vez mas necesarias al buen servicio marítimo comercial.

Nos dicen de Cardona con fecha del 10: «De muchos años no se había experimentado en este país una sequía tan grande como en el presente, la que imposibilita del todo la cosecha de las patatas y *tardanerías*, que es lo mas esencial para los pobres, y esto agregado a la mala cosecha de trigo hace temer un invierno de grande miseria en esta montaña, si no empiezan nuevas obras en la carretera de Manresa a Solsona, por tocar ya a su término las que están suspendidas.»

En Cádiz se va a establecer una sociedad con las garantías suficientes, a fin de hacer el pago de las clases pasivas en toda la provincia, cuyos sueldos les asegura.

En *El Ampurdanés*, periódico semanal que empezó a ver ayer la luz pública en Figueras, y a quien damos la bienvenida deseándole todo género de prosperidades, hemos leído lo siguiente: «Segun acaban de asegurarnos personas fidedignas llegadas de Cadaqués, el señor Monturiol, el inventor de la navegación submarina, presto en la citada villa un gran servicio a la humanidad.

Estaba dicho señor cerca el *Cabo de Creus*, mirando como años cuantos marinos se dedicaban a la pesca del coral, por medio de los buzos inventados al objeto. Observando los que se hallaban a la superficie de las aguas que había trascendido bastante tiempo sin haber recibido señal alguna de inteligencia del que estaba sumergido, determinaron

me, pues sacaron el buzo completamente asfixiado.

Quedaron asustados todos los que allí estaban presentes, pero el señor Monturiol les tranquilizó con solas estas palabras: «Yo le volveré la respiración.» Con la calma y tranquilidad que tanto le caracteriza, practicó sus operaciones, y le puso en disposición de percibir y respirar el aire atmosférico. Podemos, por lo mismo, asegurar que aquel hombre, si sobrevive a tal accidente, lo debe al inventor del *Itelneo*»

Ha llegado a Granada el Sr. Dardalla contratado por la empresa, de aquel teatro para que trabaje en la próxima temporada. Al Sr. Dardalla acompaña su hija doña Cándida y el Sr. Zamora, también ajustados por la misma empresa. El teatro de dicha población está sufriendo una gran reforma y adornándose con gusto elegancia.

Ha llegado a Málaga la goleta de guerra *Caridad* en la cual se embarcaron destino a Fernando Poo los diez y ocho individuos condenados hasta ahora a cadena perpétua por los acontecimientos de Loja.

El vapor inglés *Atrato* llegó ayer a Southampton con noticias del 21 de Puerto Rico: A esta fecha no ocurría novedad en aquella isla.

Antonio Morales Mortazo (a) Albeitar, condenado a muerte por el consejo de Loja, como uno de los principales jefes de la rebelión y reclutador entre las clases obreras, no fué puesto ayer en capilla en atención a ser hoy fiesta, y lo será mañana para ser ejecutado el sábado.

SS. MM. y AA. que saldrán de Burgos el 16, pasarán el 17 en Valladolid, y el 18 en Villacastín, regresando a la Granja el 19.

Al fin, segun tenemos entendido, marchará el presidente del Consejo a la Granja para recibir a SS. MM. Después de permanecer allí dos o tres días creemos que el duque de Tetuan pasará por muy poco tiempo a tomar las aguas de Ontaneda. En tal caso acompañarán al duque dos ayudantes, el oficial de la presidencia Sr. Snavedra y el oficial encargado del negociado de campana en el ministerio de la Guerra Sr. Sanchez Bregua.

Hoy a medio día recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris 15. El emperador ha partido para el campamento de Chalons.

Viena 14. El emperador ha recibido el mensaje húngaro, al que contestará después que le haya examinado.

El tribunal Supremo ha establecido la siguiente jurisprudencia en varios asuntos sometidos a su decisión.

1.º Que el sometido a la jurisprudencia ordinaria no puede serlo a otra privilegia sino en virtud de disposición especial que así lo prescriba; y que la jurisdicción ordinaria es la competente para conocer del delito que comete un paisano declarando con falsedad en causa seguida, ante una jurisdicción privilegiada.

2.º Que el padre que contrae segundo matrimonio está obligado a reservar a los hijos existentes del primero los bienes que heredase de los mismos, con arreglo a lo dispuesto en la ley 15 de Toro y doctrina consignada en varias decisiones del Supremo Tribunal de Justicia; que trasfiriéndose por disposición de la ley a los hijos del primer matrimonio, la propiedad de los bienes reservables en el momento de contraer el padre segundas nupcias, quedándole el usufructo y conservándolo hasta su muerte, la enajenación que de ellos hiciere no es eficaz, porque no ha podido trasmitir un derecho que no tenía; que la venta de cosa ajena sin el consentimiento de su dueño, no es válida sino en cuanto a los efectos señalados en la ley 19, título 5.º, Partida 5.ª; que no pudiendo los hijos ejercitar acción alguna hasta la muerte del padre, solo desde entonces debe computarse el tiempo para la prescripción; y que adquiriendo el hijo a la muerte del padre el pleno dominio de los bienes reservables, consigue igualmente las acciones a él inherentes, y puede desde aquel momento ejercitarlas contra el poseedor de la finca, por mas que tenga asimismo la hipoteca inscrita en los bienes del padre impues-

3.º Que no procede el recurso de casación contra las sentencias dictadas en las causas criminales.

4.º Que no procede el retrato geniticio cuando los bienes de que se trata no son heredados de patrimonio ó abolezgo, sino adquiridos por compra u otro título semejante, segun dispone la ley 3, título 15, lib. 10 de la Novísima Recopilación; y que mientras la herencia es vacante, se supone existente la personalidad del difunto.

FONDOS PUBLICOS

En el Bolsin de hoy quedaron el consolidado a 49-15 y la diferida a 42-80.

VIAJE DE SS. MM.

El parte telegráfico que publica el diario oficial, dice así: «El ministro de Estado al excelentísimo señor presidente del Consejo de ministros:

Bérgos 14 de agosto de 1861.—Sus Majestades y Altezas han salido a las cuatro de esta tarde de Palencia. Sus habitantes les han tributado en su despedida los mismos homenajes de afecto y entusiasmo que a su llegada.

Durante el viaje han recibido Sus Majestades una ovación completa. En todos los pueblos se agolpaba la gente al paso de sus reyes, y no cesaban de tributarles repetidas aclamaciones del mas vivo carino.

A las siete y media han llegado a Búrgos. Una inmensa multitud esperaba en la estación y ocupaba las calles por donde debían dirigirse SS. MM.

Los habitantes todos de Búrgos estaban poseídos de un verdadero júbilo. La antigua capital de Castilla la Vieja ha acreditado su proverbial lealtad a la monarquía.

La entrada de SS. MM. ha sido verdaderamente triunfal.»

Las últimas noticias de Santander que nos trae el correo ordinario, nos hablan de la salida de SS. MM. de aquella plaza el 13 por la mañana, en los siguientes términos:

«A las nueve de la mañana de hoy han abandonado esta ciudad Sus Majestades y Altezas en medio de un pueblo entero, ávido de significar a sus reyes hasta el último momento su adhesión, el espíritu monárquico que le anima, y el respetuoso amor que profesa a la magnánima y bondadosa Isabel II, cuyo recuerdo será inextinguible en estos leales habitantes.

SS. MM. y AA. salieron de palacio a las nueve, dirigiéndose a la catedral.

El tránsito de uno a otro punto estaba cubierto por un gentío inmenso que desde muy temprano ocupaba la carrera, y esperaba impaciente a los reyes para saludarlos en su despedida.

Efectivamente: apenas la música empezó a tocar la marcha real, señal evidente de la salida de SS. MM., empezó el entusiasmo, los vítores, los vivas a la reina, al rey, al príncipe de Asturias, a la infanta doña Isabel, a la familia real al trono español; a la madre de los españoles, a cuantos dictados en fin puede concebir una imaginación ardiente y respirando entusiasta carino y acendrado amor; y estos vítores y estos vivas incesantemente repetidos fueron llenando el ambiente que S. M. respirara hasta conmovérta y hacerla arrasar en lágrimas los ojos, como un tributo de agradecimiento a tanto amor, a tanto respeto y carino tan espontáneamente debidos al pueblo de Santander.

Así, é interrumpiendo a cada momento la marcha del carruaje, la potente muralla humana que interceptaba el tránsito, llegaron por fin SS. MM. a la catedral.

El pueblo siguió a los reyes en la carrera: por todas partes, de los balcones, de las calles, partían entusiastas aclamaciones, sonoros vivas, ardientes protestas de adhesión y amor a la Reina, a su trono y a su feliz reinado.

Después de oír misa SS. MM. continuaron la marcha por las calles de Alarazanas, Becedo, Alameda, hasta la estación real de Cajo, donde aguardaban a SS. MM. las corporaciones, funcionarios públicos y demás personas invitadas, y allí se reprodujeron de nuevo las escenas de la carrera.

Nuevos vítores, vivas y manifestaciones de entusiasmo y respetuoso amor se repitieron en aquel sitio; SS. MM. y Altezas, y las demás personas de la comitiva real ocuparon los coches del tren dispuesto a este efecto, el piloto

ra hizo escuchar el significativo ayiso con sus silvos, el tren partió y la inmensa concurrencia que llenaba aquel sitio continuó victoreando y saludando en despedida a los augustos huéspedes, que por espacio de veinte y cuatro días han honrado con su presencia a Santander.»

Las sumas entregadas por S. M. en Santander para objetos de beneficencia ascienden a la total de 290,000 reales que se han repartido entre los hospitales, casa de caridad, conferencias de San Vicente, marineros pobres, doles para huérfanos, hermandad de empleados y operarios de la fábrica de tabacos, veteranos de Trafalgar, pobres de la población y de la provincia, y varias iglesias.

En Valladolid se hacen grandes preparativos para recibir a SS. MM.; aunque las reales personas solo permanecerán en dicha ciudad la noche del sábado, las autoridades se proponen que los augustos viajeros al terminar su escursión por los pueblos castellanos, se persuadan cada vez mas de que allí, como en toda España, solo hay amor y lealtad para nuestros reyes, y un sentimiento monárquico que no se debilitará jamás. Entre otras cosas notables se levantan cuatro arcos magníficos en la plazuela del Ochavo, con preciosas alegorías y transparentes; y se pintan en la calle de Santiago, en el cual se colocarán dos estatuas coloradas, representando la provincia y la capital. Toda la carrera que deben seguir SS. MM., estará coigada con gusto y con lujo, y llamará especialmente la atención, la iluminación que habrá el sábado por la noche en la plazuela de palacio, para la cual se emplearán 28,000 30,000 luces de gas, de aceite y de esperma. Para esta iluminación hay vasos de cristal, faóles lindísimos a la oriental y a la veneciana, grandes bombas de cristal también, coronas, estrellas y escudos de metal, con esmalte de oro y azul.

En frente del palacio, siguiendo toda la línea de la plazuela del mismo, se arma una gran galería, de formas elegantes; en el medio de ella un arco sustento, cuya decoración se manifiesta por una arcuatura que representa el arco iris, y termina en una corona real, iluminándose el centro de él con infinidad de estiribas de gas, y toda la galería con muchos miles de vasos y faroles del mas exquisito gusto. En el centro de la plazuela un gran kiosco de estilo severo y de buen gusto, a sus lados glorietas y templetas, iluminándose todo con profusión por medio de combinaciones de gran efecto. Delante de palacio, quedando la plazuela en medio, hay un gran edificio del real patrimonio, que se adornará con lujo, en armonía con el conjunto de la decoración principal, iluminándose también la magnífica fachada de San Pablo.

El gobernador de Valladolid se reúne todas estas noches para determinar y arreglar los festejos que deben hacerse a nuestra augusta soberana que, siempre bondadosa, teniendo para todas palabras de carino, y derramando con prodigalidad cuantos beneficios han estado a sus alcances, deja en Castilla esos recuerdos que mas deben honrar a los monarcas, porque ellos son la mas brillante apología de sus virtudes, y loscimientos mas sólidos que sostienen su trono.

De Búrgos hemos recibido el programa de los festejos que se preparan allí para celebrar la estancia de los reyes en aquella ciudad. Como el programa tiene mucha estension, y como por otra parte nuestro celo correspondiente, que sigue a la corte en su viaje nos mandará en breve noticias detalladas de lo que ocurra, nos limitaremos a decir que la población de Búrgos ha preparado para saludar a la Reina y demostrarle su lealtad y carino cuanto ha sido posible hacer humanamente en los pocos días que han tenido para ello.

Cuéntase en la relación de los preparativos, músicas, iluminaciones, bandes populares, arcos de triunfo, y preciosas decoraciones en los sitios mas principales de la ciudad. La comisión que ha entendido en el arreglo de todos aquellos adornos, dicen que ha estado muy acertada.

ESPECTACULOS DE MAÑANA

Circo de Price.—A las 9 de la noche, gran función de ejercicios equestres.

COMPENDIO DE COLON.

TRATADO TEORICO-PRACTICO DE JUZGADOS MILITARES.

LIBRO DE TESTO

PARA LA ENSEÑANZA EN EL COLEGIO DE INFANTERIA.

escrito por el profesor del mismo.

DON FRANCISCO PEREZ Y PEREZ,

Y APROBADO

POR EL EXCMO. SENOR DIRECTOR GENERAL DEL ARMA.

Contiene todos los conocimientos necesarios para la sustanciaci6n de sumarias y procesos, y un extracto de los reglamentos de las Ordenes militares de San Fernando, San Hermenegildo e Isabel la Cat6lica, y del Monte Pio militar.

NIGRITINE VEGETAL,

Inventado y perfeccionado por Galle Freres, perfumista premiado en las exposiciones de Paris y Londres.

BAÑOS Y AGUAS DE LOECHES.

El establecimiento de baños, situado en dicha poblacion, se ha abierto el 10 de junio, y sus saludables aguas se encuentran en esta corte en las principales oficinas de farmacia y en la casa del propietario, calle de las Huertas, n.º 11, cuarto bajo, al precio de 3 rs. botella.

DE MEDIADOS A ULTIMOS DE AGOSTO

saldrá de Valencia para la Habana directamente, la vetera fragata Escolástica admitiendo pasajeros que recibirán un esmerado trato, siendo cien duros el pasaje de popa y cincuenta el de proa.

BEDFORD BURYS Y CA

Fabricantes de los mejores aceros ingleses, limas, herramienta cortante y de maquinaria, cuchilleria, palas, sierras y toda clase de cuchilleria.

WM. ASH. Y CA

SUCURSAL EN MADRID. Calle del Carmen, número 19, piso principal.

EL COMERCIO DE SEDAS

que estiba en la Carrera de San Gerónimo, 21, se ha trasladado a la calle del Príncipe, número 1.

REVOLVERS,

GRAN SUPTIDO. Almacén del Precio fijo, calle Mayor, n.º 1.

LA BENEFICIOSA.

Asociacion mutua para colocar economias y capitales. Interes anual, por término medio hasta hoy.

ANUNCIOS.

DON JULIO PACHECO, DEN- lista de S. A. R. el duque de Aumaie. Conservacion de los dientes y muelas caradas, orificaciones, almoeccion de dientes torcidos sin necesi- dad de aparatos. Piezas artificiales de esmeralda concluidas, con las cuales se habla y come perfectamente: no tienen ligaduras ni ganchos. Monera, 48, de diez a cuatro.—(U.)

SOMBRILLAS Y JABANICOS. Fernando de Torre, Carmona, 21, San Sebastian, 2.—Gran coleccion de sombrillas y abanicos de la última novedad. Sombrillas ricas de lo mas distinguido, y abanicos de marfil y nácar bordados en seda, apropiados para regalos de novia. Abundante surtido de paraguas y bastones, todo a precios sumamente arreglados.—(U., 00, 00, 00, 00, 00, 0, 0, 0, 0, 0, 0, 15, 19, 22, 20 y 20.)

SE ARRIENDA EL CUARTO del Novillero, de la delusa de la Carraca, término de Cheltes, provincia de Badajoz, de la propiedad del Excmo. señor conde de Val-Mannet. La subasta tendrá efecto el 25 de setiembre próximo venidero, a la una del día, en casa de la Excmo. Señora del mismo título, calle de la Puebla, número 6, principal, donde se manifestarán las condiciones del arriendo; y en Badajoz, ante el administrador don Carlos Marqués.—(Agto. 0, 0, 15, 22, 29.—Set. 5, 12, 19.)

MUY BARATO Y PROXI- mo a la Puerta del Sol, se da un pequeño anexo a un local, en un buen razon en la calle de Preciados, número 26, cuarto principal.—(13, 14, 15, 16 y 17.)

REGALA SE REGALA UN... una botella para puros, ó un cortaplumas de dos hojas al que compra una botella de cartón, propia para viajes: 1.º 00 cetas; y 100 sobres de papel superior que no se caía; la cre, plumas, obla is, polvos, tinta, lápiz, porta-plumas y una falsilla. Todo en 14 rs. y con tanto dorado 15. Calle de las Aueras, n.º 24, frente a la del Lobo.—(0 0 0 0 y 6.)

DONA MARCIANA GOMEZ de la Mata y Chaves, ha fallecido el día 15 a las cinco de la mañana.

Sus desconsolados padres, los primos y demás parientes, suplican a la comunion a Dios y asistan a la conduccion del cadáver que saldrá de la casa mortuoria, calle de la Estrella, n.º 7, cuarto principal, a las ocho de la mañana.

BAÑOS DE RECREO.—CON Del agua del Lozoya y témporas artificiales de todas clases.—Calle de Bordadores, n.º 1.—Están abiertos desde las seis de la mañana hasta las doce de la noche.—(00, 00 y 00.)

EL SR. D. JOSE ORTIZ DE ZARTE Y BERAZA, caballero del hábito de Santiago é intendente militar jubilado;

Su hermano, sobrinos, parientes y testamentarios, suplican a los amigos que por un olvido involuntario ó falta de tiempo, no hayan recibido esquila de invitacion, se sirvan encomendarle a Dios y asistir a la misa de cuerpo presente que en sufragio de su alma (q. e. p. d.) se celebrará en la iglesia parroquial de San Luis, obispo, mañana viernes a las ocho de la misma; concluida la cual, se verificará la traslacion del cadáver al cementerio de la sacramental de San Isidro; en lo que recibirán especial merced.

VAPORES-CORREOS,

A. LOPEZ Y COMPANIA. SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD EN COMBINACION LOS FERRO-CABLES DE MADRID Y PARIS. Salida de Alicante para Málaga y Cádiz. Todos los martes y sábados a las once de la mañana. Para Barcelona y Marsella. Todos los miércoles y domingos a las once de la mañana. Mercancías a precios a zados para todas partes. Harinas 3-30 rs.; Rubia y trigo 3-30 y lana 4-30 rs. arroba castellana desde Madrid a Barcelona. A domicilio Barcelona se toman mercancías para mas de 500 pueblos, vis de Alicante, Málaga, Cádiz y Sevilla. Billetes directos entre Madrid, Alicante, Cádiz, Málaga, Barcelona, Marsella, Lyon y Paris. Acudir al de pacho central de los ferro-arriles, y a D. Juan Moreno, Alcalá, 28 y 30.

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE.

SECCION DE MADRID AL ESCORIAL. SERVICIO DESDE EL DIA 9 DE AGOSTO DE 1861.

Table with columns: Dist. Kilom., ESTACIONES, TREN N.º 1 MIXTO, TREN N.º 3 MIXTO, TREN N.º 5 MIXTO. Rows include Madrid, Pozuelo, Las Rozas, Las Matas, Torrelodones, Villalba, Intervencion, Escorial.

Table with columns: Dist. Kilom., ESTACIONES, TREN N.º 2 MIXTO, TREN N.º 4 MIXTO, TREN N.º 6 MIXTO. Rows include Escorial, Villalba, Torrelodones, Las Matas, Las Rozas, Pozuelo, Intervencion, Madrid.

Los trenes números 3 y 4 solo tendrán lugar los domingos y aquellos dias festivos en que se anuncien. Editor D. Hilari6n de Zuloaga.—Imprenta de LA CORRESPONDENCIA.

NOTICIAS.

Santos de mañana.—San Roque y San Jacinto, confesores.

Cultos.—Jubil6n de Cuarenta Hora en la iglesia de monjas de San P. de do (calle de San Roque) donde termina la novena del año, y se añ oradores: e la misa mayo: D. Basilio Sanchez y en los ejercicios de la tarde: D. Felipe Velazquez.

Terminan tambien: la misma novena y predicarán en San Luis, don Francisco Rueda, y D. Gregorio Montes; en San Andrés, D. Guillermo Rodríguez y D. Patricio Páramo, y en Italian s D. Tomás Alepuz.—Continúa la novena de Nuestra Señora de Atocha, predicado D. Pedro Palomeque Compañía.—Principia la novena a Nuestra Señora del Olivo, en San Francisco, siendo orador D. Fla. risco Berrocal.—En las Trinitarias, se practicarán ejercicios a los Sagrado Corazones, predicando por la tarde D. Juan García, en San Ignacio D. Mariano Puyol Angulo y en el Oratorio del Olivar D. Felix Soblado.—Visita de la corte de María: Nuestra Señora del Carmen en los dos templos de su advocacion.

Orden de la plaza.—Servicio por la mañana.—Parada: Gancia, Barbastró y Cuelana.—Jefe de Via: Señor comandante capitán del quinto de artilleria montado D. Miguel Schar y Salas.—Visita de hospital: Baza, segundo capitán.—Reconocimiento de provisiones: Baza, primer capitán.—El general gobernador interino, La Cañada.

Subastas.—El 24 de setiembre la de 28,000 libras de hierro para el envase de azúque en las minas de Almada ante la direccion general de consumos y los gobernadores de Sevilla, Bilbao, Oviedo, Málaga y Barcelona; el 6 de las obras de los casillas de peones camineros en la carretera de Salamánica a Alba de Tormes en 46,507 rs. 42 cént. el 13 de las de construcción de un ro para el fondeadero de Velez Málaga en 94,883 rs. 44 cént.; el 30 del actual la del suministro de pan y pienso por un año que corresponde a las tropas y caballos del ejército y guardia civil estantes y transeúntes por Ciudad Real, Cuenca, Segovia, Toledo y Torrelaguna ante la intendencia general y en las comisarías de guerra de los puntos espresados.

Exámenes.—La escuela superior de Arquitectura anuncia que los que aspiren a ingresar en ella para el curso de 1861 a 1862 acudan hasta el 15 de setiembre a la direccion de la misma.

Matricula.—La direccion de la escuela profesional de Veterinaria anuncia queda abierta la matrícula para el curso de 1861 a 1862 hasta el 15 de setiembre próximo.

Cacos.—El lunes un par de prójimos entraron en la tienda de una mediera establecida en la calle de los Negros, con buenos fines al parecer. Ya se habian apoderado de un cofre de la buena negociación en 10 rs., cuando esta comenzó a pedir socorro; uno de los ladrones trató de ahogar los gritos de la pobre mujer; pero ambos se sostaron de las desesperadas voces de aquella, y tomaron el portante. Uno de los alumnos de Caco logró fegarse, mientras el otro caia en poder de la autoridad al llegar a la esquina de la calle del Carmen, siendo puesto a disposicion del juez de Palacio.

Reincidencia.—El mismo dia fué preso un sujeto que hirió en la cabeza a una mujer en la calle del Espino, habiendo sido ya castigado otra vez por un delito semejante.

Desgracia.—Respecto a la acaecida en el cuartel de la Montaña del Príncipe Pio, el dia de la bendiccion de las locomotoras, dice El Clamor que aquella no fué ocasionada por el desprentimiento de u a piedra de las cuerdas que la sujetaban, sino que hallándose la víctima en todo lo alto de la rasante esperando una que estaban subiendo, cayó desde ahí al suelo, tropezando con los andamios y en la misma piedra, sin que haya podido ni pue- da asegurarse la causa, por hallarse a la sazón solo en aquel sitio.

Buen servicio.—El dia 9 se dió parte al juez del Norte, por el inspector de las adueras de este cuartel, de haber hallado enfermo en la cuesta de Aterveros, dos guardias civiles veteranos, a un jornalero de cuarenta y ocho años de edad, y que vivia en la calle de Meson de Paredes. Conoció a la casa de socorro, fué trasladado al Hos-

pital de la Princesa, donde falleció a poco.

Jabón de alfalfa.—Un escritor francés cuenta que hace pocas semanas hizo una corta excursion al campo, y vió a una jóven y hermosa granjera cantando y con sus blancos brazos desnudados hasta a creta del hombro, jibonando en un dormido de madera la ropa de unos hermosos niño que estaban a su lado, contemplando y soltando ruidosas careajas, cada vez que us de- cuido de su madre les permitia meter la manecita en la blanca espuma que cubria el agua y formaba brillantes ampollas. ¿Sabéis, añado, lo que formaba aquella espuma y aquellas ampollas? ¿Lo que daba a la ropa una blancura resplandorosa? Pues era sencillamente raíces de alfalfa cocidas por espacio de media hora en agua potable, y en seguida machucadas y amasadas. Este jabón no solo produce una gran economía en el jabonado, sino que recompensa ventajosamente a la ceiza de madera que se emplea en la legia.

Cartas detenidas.—Lo están en la administracion del correo central por falta de sellos, las recogidas de los buzones el dia 12 y dirigidas a Demetrio Rodriguez Manilla; Luis de Pío, Valla- dolid; José Bantis, Montevideo; Juan J. Díaz, Badajoz; Juan F. Cantina, Oviedo; Luis Estéban, Burgos; Mónica Tallez, Escorial; Marcelino Palacios, Colmenar Viejo; Pedro Espejo, Escorial.—Periódicos: Marcos Látis, Barcelona.

Avi6s civiles.—Por la tenencia de alcalde del distrito de la Inclusa se avisa haber sido hallado en la calle de los Cjos una caballería mayor que se ha depositado en la posada de la calle de Chopa, hasta que aparezca su dueño.

Citaciones judiciales.—Por el juzgado de la Audiencia se citó junta general de acreedores de D. Pedro y doña Josefa Villar, para el 17 de setiembre; por el del Norte a los que se crean con derecho a los bienes de D. Antonio García Bayado; por el de Palacio a don Francisco Cadaval y su esposa doña Carmen de Francisco; por el tribunal de Cuentas y a una vez a D. Jose Tomé Medina, D. Antonio Miguel Perez y D. Bartolomé Aguirre.

Quinta exposicion.—Llamamos la atencion de nuestros lectores hacia el anuncio de la nueva exposicion del colorama en que figura el gran panorama de Madrid tomado desde la plaza de toros.

Solemnes cultos.—Desde el dia 11 al 25 ambos inclusivos, se celebran solemnes funciones a Nuestra Señora de Atocha, en su real iglesia, con el fin de obtener del Todopoderoso paz y prosperidad para la Iglesia y el reino, y por la salud de SS. MM. y AA; cantándose todos los dias a las nueve, misa y esponsiónese a las seis de la tarde a Su Divina Majestad; Acto continuo se rezará el rosario y despues de la novena se cantarán gozos letanía y salve. Las funciones son costeadas por la familia real y por las Excmas. señoras duquesas de Castro-Estívez, condesa de Saltillo y doña Luisa Gaviria y la predicacion está encomendada a los oradores mas célebres.

Conato de asesinato.—El dia 10 fué preso por la guardia civil veterana del cerrillo del Rastro, un sujeto que intentó asesinar a su esposa con una navaja, poniéndole el inspector de la Latina a disposicion del juez de las Visillas.

Robo.—El domingo fué preso por la guardia civil del mismo puesto, un sujeto que habia robado 710 rs. en la calle de Santa Ana.

Contra la sed.—Copiamos de la Revista farmacéutica española la siguiente fórmula, cuyo conocimiento creemos que puede convenir a las muchas personas que, acosadas por la sed durante la estacion calurosa, no reparan muchas veces en apagarla con agua fría, esponiéndose a sufrir graves dolencias. Mézclense 50 partes de buena agua comun 4 de infuso de café y 1 de aguardiente ó de ron. Edulcorése luego con azúcar. Esta bebida, según M. Bisson, no carga el estómago aunque se beba con exceso. Estingue la sed, tiene buen sabor y es muy barata. Previene muchas dolencias inflamatorias en los sujetos que deben acalorarse mucho caminando ó permaneciendo perados bajo la influencia del sol ó de un gran calor artificial.